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INTRODUZIONE 
 

L'anno 2022 per il Consiglio comunale ha significato il ritorno alla normalità, dopo la fase critica della 
gestione dell’emergenza sanitaria per la quale le adunanze del Consiglio erano predisposte per consentire lo 
svolgimento delle sedute in modalità mista, con parte dei consiglieri in presenza e una parte minoritaria da 
remoto.  
Con la fine dell’emergenza il Consiglio ha ripreso le sedute in presenza. Per i lavori delle commissioni 
invece i capigruppo, valutate le possibilità tecnologiche nonché l’efficienza ed efficacia delle sedute online, 
considerata la trasparenza e pubblicità delle stesse che vengono trasmesse in streaming, si sono espressi per 
il mantenimento delle sedute in modalità telematica. Così prima della scadenza dello stato di emergenza non 
prorogata oltre il 1 aprile 2022, il Consiglio comunale di Firenze ha deliberato le modifiche al proprio 
Regolamento per introdurre anche le modalità on-line come modalità di convocazione del Consiglio 
comunale e delle sue articolazioni. In data 31 marzo 2022 il Presidente del Consiglio, a norma di quanto 
previsto dall’art. 31 del regolamento del Consiglio, con il parere positivo dell’Ufficio di Presidenza e dei 
Presidenti delle Commissioni, ha firmato una disposizione che definisce quale modalità ordinaria di 
convocazione delle commissioni quella online. 
 
Altra notazione importante è la nomina del Sig. Franco Nutini alla carica di consigliere comunale in surroga 
della consigliera Maria Federica Giuliani a seguito di cessazione dalla carica da consigliera comunale per la 
nomina ad assessore. Si è provveduto poi, all’elezione di un nuovo Vicepresidente del Consiglio comunale. 
E’ stata eletta la Consigliera Barbara Felleca che ha iniziato l’incarico in data 05/08/2022.  
 
Nell’anno 2022 il Consiglio comunale si è riunito 47 volte con una presenza media dei Consiglieri del 
97.71%, presenza che denota pertanto una leggera flessione rispetto all’anno precedente. 
Vi è stato un aumento degli atti che pongono domande alla Giunta: Question Time a risposta immediata 
D.D.A e interrogazioni. 
Contestualmente vi è una flessione di tutti gli atti di indirizzo, mozioni, risoluzioni e ordini del giorno. 
Nello specifico del lavoro consiliare:   
le mozioni che hanno avuto esito sono 44 su un totale di 117 con una percentuale del 37.6 %; 
le risoluzioni con esito sono state 30 su un totale di 43 presentate con una percentuale del 69.7 %. Mentre 
sono stati approvati 119 ordini del giorno su un totale presentato nel 2022 di 92, pertanto sono stati evasi 
ODG anche dell’anno precedente. 
 
Rispetto allo stato di attuazione degli atti di indirizzo nel rispetto dell’Art.43 del Regolamento del Consiglio, 
va evidenziato come la Giunta abbia dato risposta a solo 6 atti.  
Su 65 mozioni approvate solo 2 risultano complete di iter di approvazione con risposta dell’attività svolta 
con lo stato di attuazione; per le risoluzioni su 46 approvate solo 2 hanno chiuso l’iter di approvazione con 
lo stato di attuazione; per gli Ordini del Giorno su 52 approvati solo 2 hanno chiuso l’iter di approvazione. 
  
Le delibere di Consiglio esaminate e votate sono state 58 (100%). 
 
Con l’ufficio comunicazione si è mantenuto e migliorato la rubrica “Voci dal Consiglio” con interviste ai 
Consiglieri di 1 minuto sulle maggiori tematiche discusse in Consiglio e disponibili on-line sul canale 
YouTube dedicato. 
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ATTIVITA’ ED INIZIATIVE PROPRIE DELLA PRESIDENZA 
 
Per promuovere e far conoscere le sale allestite con la mostra permanente Firenze Capitale 1865-2015 si 
sono sviluppate molte attività che avessero come tema il Risorgimento. 
A tal proposito con la Professoressa Anita Norcini Tosi è stato proposto un ciclo di conferenze dal titolo “Le 
sale di Firenze Capitale si raccontano” nel corso delle quali sono stati approfonditi temi relativi alla città 
di Firenze, dalle sue trasformazioni architettoniche culturali ai personaggi che si sono distinti nel periodo 
risorgimentale. Conferenze sempre di grande richiamo e partecipazione. 
Sono stati altresì presentati tanti libri nella Sala Firenze Capitale che si è dimostrata adeguata e apprezzata 
dagli ospiti per la discreta capienza e per l’allestimento stesso che, in diversi casi, costituiva la perfetta 
cornice per gli argomenti trattati. 
Sono stati infatti presentati testi e pubblicazioni su personaggi legati ai fatti del Risorgimento – tali Vita e 
opere di Giuseppe Guerzoni – Ernesta Bittanti e Cesare Battisti – Callimaco Zambianchi da Forlì.  
Sempre sullo stesso argomento da ricordare il convegno relativo al restauro del Quadrato dei Garibaldini nel 
cimitero di Trespiano. 
A dimostrare l’apprezzamento nei confronti delle Sale Firenze Capitale da menzionare la collaborazione 
istituita con l’Associazione Amici dei Musei per visite guidate dalla cadenza mensile, ed iniziate a dicembre 
e che si protrarranno anche per il nuovo anno. 
 
Il 28 febbraio a seguito dell’invasione dell’esercito della Federazione Russa in Ucraina, Il Consiglio 
comunale di Firenze ha apposto, come simbolo, due bandiere della pace davanti alle prime postazioni 
riservate alla Giunta.  
 
L’8 Marzo il Presidente ha partecipato in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale alla 
commemorazione della deportazione dei 342 cittadini fiorentini partiti dal tristemente noto binario 6 della 
Stazione di Santa Maria Novella a seguito degli arresti sommari avvenuti dopo lo sciopero generale dei 
primi giorni di marzo del 1944. 
 
Sempre nel mese di marzo è doveroso menzionare la presentazione della nuova edizione critica in tre volumi 
della Commedia in occasione della Giornata Nazionale dedicata a Dante Alighieri a cura del Prof. Giorgio 
Inglese, tenuta nel Salone de’Dugento in collaborazione con la Società Dantesca alla presenza del Presidente 
Nazionale Prof. Marcello Ciccuto. 
 
Di gran rilievo e partecipazione unitamente ad un elevato spessore delle relazioni è stato il convegno in 
ricordo del Sindaco Elio Gabbuggiani realizzato dalla Presidenza del Consiglio comunale con la 
collaborazione dell’Istituto Storico Toscano della Resistenza e dell’età contemporanea, che si è svolto nel 
Salone de’Dugento il 1° aprile; invitati d’eccezione tutti i consiglieri ed i membri di Giunta del Sindaco 
Gabbuggiani. 
 
25 Aprile La Presidenza del Consiglio ha promosso insieme alle associazioni della Rete Antifascista la 
realizzazione di uno spettacolo molto partecipato, nel Salone de’ 500 per la Festa delle Liberazione “La 
ricerca della primavera – un ponte ricostruito, una città liberata” ad opera della Compagnia “Dietro Le 
Quinte Teatro”; 
 
Nel mese di aprile il Presidente del Consiglio con il presidente del Consiglio regionale Antonio Mazzeo si è 
recato a Genova per l'anniversario dei quarant’anni di attività di Esaote, azienda biomedicale italiana leader 
nel mercato globale nel settore dell’imaging diagnostico, con sede a Genova e Firenze. 
 
 



  
 

4 
 

Dal 13 al 15 maggio il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani, unitamente ad una delegazione della 
sezione ANED di Firenze, col Gonfalone della città, si è recato alle cerimonie commemorative al campo di 
concentramento di Mauthausen culminate domenica 15 maggio sull’Appel Platz nella celebrazione del 
giorno della sua liberazione avvenuta il 5 maggio 1945. 

Sempre a maggio, dopo l’approvazione della delibera di istituzione e diversi incontri con le associazioni 
rappresentative, si è costituita la consulta comunale per il contrasto ad ogni forma di discriminazione e per i 
diritti delle persone LGBTQI+ che ha già iniziato il proprio lavoro. 
 
A luglio i rintocchi della Martinella in ricordo del tragico bombardamento della città giapponese di Gifu 
sulla Torre di Arnolfo la cerimonia per la pace alla presenza del Presidente del Consiglio Comunale Luca 
Milani e della Consigliera Donata Bianchi e della Sig.ra Kazuko Usui.  
 
Sempre a luglio nel Salone dei Cinquecento di Palazzo Vecchio la Giornata Europea di amicizia con il 
popolo Saharawi, organizzata dalla Presidente della Commissione Pari opportunità, pace, diritti umani, 
relazioni internazionali, immigrazione del Comune di Firenze Donata Bianchi unitamente a Rete Saharawi - 
solidarietà italiana con il Popolo Saharawi ODV, Rappresentanza del Popolo Saharawi in Italia e AICCRE 
Toscana in collaborazione con i Comuni gemellati con il Popolo Saharawi. 
 
Nelle date tra l’8 e l’11 settembre il Presidente del Consiglio comunale accompagnato dai 2 Vicepresidenti 
Barbara Felleca ed Emanuele Cocollini, si è recato in missione, su delega del Sindaco, nella città di Kassel, 
per i festeggiamenti dei 70 anni del gemellaggio fra le 2 città. 
 
Altro evento molto significativo è quello dedicato al ricordo di padre Ernesto Balducci nel centenario della 
nascita, che si è svolto il 17 settembre presso il teatro La Fiaba dell’Isolotto, nel contesto delle celebrazioni 
per il centenario della nascita, in collaborazione con la Fondazione Balducci ed il Quartiere 4, con la prima 
nazionale del film su Balducci di Tabanelli ed il concerto del Coro dei minatori di Santa Fiora e l’intervento 
del prof. Giovanni Scotto 
 
Ad ottobre il consueto riconoscimento ai Maestri del Lavoro che ogni anno viene consegnato dai Consoli 
Alberto Taiti e Massimo Tucci alla presenza del Presidente del Consiglio comunale e conferito agli insigniti 
della Stella al merito del lavoro da parte del Presidente Mattarella a quanti residenti nel comune di Firenze. 
 
4 Novembre ricorrenza alluvione nel ricordo dell’operato dei Vigili del fuoco, S. Messa nella Basilica di 
S.Croce alla presenza del Prefetto Lega. Il 56esimo anno dal tragico evento, la presidenza ha voluto 
omaggiare il corpo dei Vigili del Fuoco per il grande lavoro svolto nell’affrontare la calamità e nel supporto 
alla cittadinanza. 
La cerimonia religiosa nella basilica di Santa Croce è stata accompagnata dalle musiche della banda 
Nazionale dei Vigili del Fuoco, mentre nella piazza sono stati esposti i mezzi storici in dotazione. 
 
Il 9 novembre, come ogni anno, il Presidente in rappresentanza dell’Amministrazione comunale si è recato 
al Binario 16 della Stazione di Santa Maria Novella, dove si è svolta la cerimonia in ricordo del primo treno 
di deportati ebrei diretto ad Auschwitz. Come noto delle 300 persone solo 15 fecero ritorno. 
 
Il 12 novembre nel Salone de’500 il Presidente ha partecipato alla consegna degli Scudi di San Martino, 
giunta alla 39esima edizione, con la premiazione di persone e associazioni che si sono distinte per gesti di 
solidarietà e altruismo. 
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25 novembre In occasione della XIII giornata internazionale contro la violenza sulle donne nel Salone 
de’500 si è tenuta la conferenza dal titolo “Ipazia” opera teatrale di Mario Luzi, l’evento organizzato dalla 
Presidenza con la collaborazione del Teatro della Pergola, è stato un momento di riflessione accompagnato 
dalla lettura di alcune parti del testo da parte di attori del teatro e dalla prolusione della Dottoressa Anita 
Tosi. 
 
Fra gli eventi che hanno impegnato la Presidenza e il Consiglio Comunale è necessario ricordare 
l’Onorificenza Firenze2020 che anche quest’anno si è svolta il 2 Giugno, Festa della Repubblica, 
sull’Arengario di Palazzo Vecchio con il riconoscimento e ringraziamento del Consiglio comunale  
al Sistema di Protezione civile cittadino e metropolitano, nonché alle tante Associazioni di volontariato 
misericordie, pubbliche assistenze, ecc. che si sono adoperate nel periodo della pandemia;  
 
In questo anno sono state anche ricevute alcune delegazioni straniere; 
in modo particolare ricordiamo: 
il 4 febbraio sono stati ricevuti i rappresentanti curdi in segno di solidarietà ai 60 sindaci destituiti 
il 28 marzo è stata ricevuta una delegazione dell’Associazione Italia Cuba ed è stata ribadita la volontà di 
rafforzare le collaborazioni che già esistono in campo artistico culturale e di impegno per la risoluzione 
dell’embargo vista anche la grande disponibilità cubana nel rispondere alle emergenze sanitarie in varie parti 
del mondo Italia compresa. 
Nei primi giorni di aprile è stato ricevuto l’Ambasciatore della Repubblica di El Salvador alla presenza del 
Consigliere speciale per le Relazioni Internazionali del Sindaco. 
Il 7 settembre il Presidente ha ricevuto la delegazione della città gemella finlandese di Turku per il 30esimo 
anniversario del gemellaggio 
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SEDUTE COSNILIARI PIU’ SIGNIFICATIVE 
 
24 gennaio Commemorazione Giornata della Memoria - Intervento del professor Claudio Vercelli, docente 
di Storia ebraica all'Università Cattolica di Milano  
 
7 febbraio Commemorazione Giorno del Ricordo - Intervento del professore Raoul Pupo, docente di Storia 
contemporanea presso l'Università di Trieste  
 
7 marzo Comunicazione del Presidente del Consiglio comunale per ringraziare tutti i gruppi politici per aver 
accettato modifiche all'ordine dei lavori per consentire il dibattito sulla guerra in Ucraina. Svolta 
2022/00241 Comunicazione del Sindaco Nardella sulla guerra in Ucraina e sulla solidarietà alla città di Kiev 
gemellata con Firenze  
 
21 marzo Commemorazione "Giornata della Memoria e dell'Impegno in ricordo delle Vittime innocenti 
delle mafie". Intervento del Direttore Generale della DIA, Dottor Maurizio Vallone  
 
28 marzo Comunicazione del Sindaco di Kiev, città gemella, collegato con il Consiglio comunale di Firenze  
 
2 maggio Comunicazione del Presidente del Consiglio comunale per salutare il Presidente della Croce Rossa 
Italiana Lorenzo Andreoni in occasione della Giornata mondiale della Croce Rossa Italiana (8 maggio).  
 
9 maggio Adriano Karipuna, il leader indigeno che lotta contro la deforestazione nel Brasile di Bolsonaro 
ospite in Consiglio comunale 
 
18 luglio Momento istituzionale in ricordo della strage di Via D'Amelio per il 30° anniversario  
 
3 ottobre Saluto della Presidente della Società Italo Tedesca di Kassel Andrea Boesken in visita alla città di 
Firenze per il 70° anniversario del patto di gemellaggio. 
 
Il 21 novembre il Consiglio comunale è stato interamente dedicato alla situazione dell'insediamento 
produttivo ex GKN DRIVELINE FIRENZE e dei lavoratori  e si è svolto alla presenza di alcuni lavoratori e 
di rappresentanti delle Istituzioni Regionali e Ministeriali appositamente invitati;  da sottolineare la presenza 
di S.E.R. Cardinale Betori. 
Il Consiglio del 21 è stato un elemento di partecipazione importante che ha permesso di riportare 
l’attenzione sulla vicenda GKN e di chiedere ancora una volta la necessaria mediazione del Governo. 
 
Riproposto con grande apprezzamento nel quadro delle proposte formative de “Le chiavi della Città”, il 
progetto “Consiglio comunale aperto ai ragazzi” per le scuole fiorentine sia primarie che secondarie; 
durante questi incontri i ragazzi oltre ad apprendere, a grandi linee, notizie sul ruolo e funzionamento del 
Consiglio comunale, e simulare il funzionamento del consiglio, hanno affrontato svariati temi di attualità, 
espresso osservazioni e critiche e sviluppato proposte. 
I Consigli si sono svolti nella prima parte dell’anno con i ragazzi frequentanti l’anno scolastico 2021/22 per 
un totale di 9 incontri da febbraio a maggio 2022; e in quest’ultima parte dell’anno con gli studenti dell’anno 
scolastico 2022/23. Questi ultimi nelle date del 16 - 22 e 29 novembre 
Il Presidente nel presiedere la seduta è accompagnato da un consigliere comunale, i Consigli si effettuano 
nel Salone de’ 200 con l’allestimento completo di un Consiglio comunale. 
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Nella ricorrenza dei 120 anni dalla nascita del Gonfalone e della Famiglia di Palazzo Vecchio, il 
Presidente ha effettuato un ciclo di presentazioni del libro a questo dedicato presso le biblioteche dei 5 
Quartieri per far conoscere il Gonfalone e la sua storia. In questi incontri è stato accompagnato dall’autore 
del libro, che lo ha realizzato dopo un minuzioso lavoro di ricerca storica e archivistica. 
Per lo stesso motivo la Presidenza congiuntamente all’associazione Firenze Promuove ha partecipato con il 
progetto “il Gonfalone di Firenze in classe” ad un ciclo di incontri in alcune classi di scuole primarie 
raccontando la storia del nostro Gonfalone accompagnato da alcuni membri della famiglia in costume 
tradizionale. 
 
Nel corso di questo anno il Presidente ha avuto occasione di incontrare più volte i rappresentanti di alcune 
associazioni delle vittime della strada. A questo scopo credo si possa considerare positivamente il convegno 
del 19 novembre dal titolo “In strada in consapevolezza” svolto in preparazione della celebrazione della 
giornata nazionale delle vittime della strada che si celebra ogni anno nel Salone de’ 500, la terza domenica 
del mese di novembre, che si è svolto in un clima di forte commemorazione ma anche di idee proposte e 
volontà molto chiare. 
 
 
  



  
 

8 
 

DELIBERE DI MAGGIOR RILIEVO APPROVATE NELL’ANNO 2022 
 
Urbanistica 
DPC/2022/00007 DC/2022/00003 AT 08.04 Ex Manifattura Tabacchi. Piano di Recupero - variante 2021 e 
contestuale variante al Regolamento Urbanistico. Approvazione 14 febbraio 
 
DPC/2022/00008 DC/2022/00007 Procedimento di intesa Stato - Regione ex art. 81 del DPR 616/77 e DPR 
383/1994 “Progetto definitivo per Interventi di risanamento acustico previsti nel 1 quadriennio del Piano 
redatto da RFI ai sensi del D.M. Ambiente 29.11.00 nel Comune di Firenze Area 4 - Realizzazione di 
barriere antirumore nella tratta ferroviaria Campo di Marte - Santa Maria Novella” - presa d’atto del parere 
unico di competenza. 7 marzo 
 
DPC/2022/00006 DC/2022/00018 Progetto unitario convenzionato AT 12.43 Ex Ospedale Militare S. Gallo 
– Approvazione 23 maggio 
 
DPC/2022/00034 2022/00031 Polo impiantistico di San Donnino, ubicato in via di San Donnino 44 nel 
Comune di Firenze, proprietà Alia Servizi Ambientali S.p.A. Schema progettuale per riassetto generale. 
Approvazione ex art. 35, comma 5, NTA del RU.  
 
DPC/2022/00028 DC/2022/00022 Legge Regionale Toscana n. 77/1998 - Livello Ottimale di Esercizio 
(LODE) per l'Edilizia Residenziale Pubblica dell'area fiorentina - Approvazione modifiche alla Convenzione 
tra i Comuni Associati 13 giugno 
 
DPC/2021/00079 DC/2022/00023 Area di trasformazione AT 10.23 Barsanti soggetta ad intervento edilizio 
diretto convenzionato. Approvazione schema convenzione per compensazione impatti generati 
dall’incremento/modifica del carico urbanistico. Riconoscimento pubblico interesse 13 giugno 
 
DPC/2022/00031 2022/00035 Piano casa 87 Comparto residenziale RC12 Guarlone Sud. Terzo atto 
aggiuntivo su obblighi inerenti le particelle 2423 e 2426 del foglio 108, assunti con convenzione del 
11.02.1994 e successivi atti modificativi. Approvazione schema. Approvazione 28 luglio 
 
DPC/2022/00052 2022/00042 AT 09.04 ex Gover | AT 06.08 Lupi di Toscana. Approvazione schema di 
convenzione con preliminare di permuta fra l’Area ex Gover e l’Area ex Caserma Gonzaga Lupi di Toscana  
 
DPC/2022/00053 2022/00048 Area di trasformazione AT 01.15 Impianti Sportivi Chimera soggetta ad 
intervento edilizio diretto convenzionato (Regolamento Urbanistico – Parte 5 Le Trasformazioni). 
Approvazione schema convenzione per la trasformazione dell’area 
 
DPC/00051/2022 Sistema tramviario dell’area metropolitana di Firenze. Approvazione progetto definitivo 
“Linea tramviaria 3.2.1 piazza della Libertà - Bagno a Ripoli” 
 
DPC/00052/2022 Impianti fotovoltaici e solari termici. Variante alle Norme Tecniche di Attuazione del 
Piano Strutturale e del Regolamento Urbanistico | ADOZIONE 
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Regolamenti e atti istituzionali 
DPC/2022/00002 Regolamento per occupazioni di suolo pubblico per ristoro all'aperto a carattere 
straordinario 
 
DPC/2022/00006 Documenti di programmazione 2022/2024: approvazione note di aggiornamento al Dup, 
bilancio finanziario 
 
DPC/2022/00012 DC/2022/00009 Regolamento sull’accesso civico, civico generalizzato e documentale 14 
marzo 
 
DPC/2022/00018 DC/2022/00011 MODIFICHE AL REGOLAMENTO DEL CONSIGLIO COMUNALE 
CONCERNENTI LE MODALITA’ DI RIUNIONE CON PARTECIPAZIONE IN TUTTO O IN PARTE A 
DISTANZA CON SISTEMI DI VIDEOCONFERENZA ED IMPLEMENTAZIONE DELLE MODALITA’ 
DI ACCESSO DA PARTE DEL PUBBLICO.  
 
DPC/00024/2022 Direzione Generale Costituzione Comitato per le Pietre d'Inciampo 
 
DPC/2022/00015 DC/2022/00015 DELIBERAZIONE: MODIFICHE AL REGOLAMENTO DI POLIZIA 
URBANA (Del. Cons. n°69/2008) IN SEGUITO AL DECRETO LEGGE 20 FEBBRAIO 2017 n. 14 
CONVERTITO CON MODIFICAZIONI DALLA LEGGE 18 aprile 2017 n.48, RECANTE DISPOSIZIONI 
URGENTI IN MATERIA DI SICUREZZA DELLE CITTA'   
 
DPC/2022/00024 DC/2022/00017 Ataf SpA – Trasformazione in srl e approvazione nuovo Statuto  
 
DPC/00038/2022 Documento Unico di Programmazione 2023-2025 e Stato di attuazione DUP 2022-2024 al 
primo semestre 
 
DC/2022/00048 2022/00039 Modifiche al Regolamento dei Consigli di Quartiere 19 settembre 
 
 
DPC/2022/00027 2022/00045 Modifiche allo Statuto dell’Ente per le Arti Applicate alla Moda e al Costume 
denominato anche ENTART/POLIMODA Approvata 3 ottobre 
 
DC/2022/00004 2022/00046 Istituzione del “Garante dei diritti degli anziani” 3 ottobre 
 
Ambiente  
Per l’Ambiente è stato adottato l’aggiornamento al piano acustico con l’approvazione in data 6/6/22 della 
DPC/2022/00023 DC/2022/00021 Adozione Aggiornamento Piano Comunale di Classificazione Acustica 
(P.C.C.A.)  
 
DPC/2022/00030 DC/2022/00019 Servizio di gestione rifiuti urbani – Approvazione Piano Economico 
Finanziario di ATO Toscana Centro per gli anni 2022-25 e tariffa di riferimento anno 2022 (TARI)  
 
Delibera scaturita dalla necessità di snellire le procedure autorizzatorie per l’utilizzo degli impiantì 
fotovoltaici è stata la DPC/2022/00059 2022/00052 Impianti fotovoltaici e solari termici. Variante alle 
Norme Tecniche di Attuazione del Piano Strutturale e del Regolamento Urbanistico | ADOZIONE approvata 
in data 7 novembre 
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Sviluppo economico e Partecipate 
Le delibere affrontate in merito allo Sviluppo economico e Partecipate hanno riguardato il regolamento per 
l’occupazione del suolo pubblico nell’ottica delle misure volte al sostegno delle attività dopo l’emergenza 
derivante dalla pandemia, è stata quindi approvata in data 31 gennaio la  
delibera: 
DPC/2021/00083 2022/00002 Regolamento per occupazioni di suolo pubblico per ristoro all'aperto a 
carattere straordinario (post Covid19) - periodo 1APRILE- 31 OTTOBRE 2022  
e in data 27 giugno la delibera relativa al rinnovo delle concessioni 
 
DPC/2022/00033 2022/00025 Approvazione Piano comunale per l'Esercizio del Commercio su Aree 
Pubbliche - sezione MERCATI COPERTI  
 
Una delibera di notevole impatto che ha impegnato il Consiglio è stata l’approvazione della delibera volta 
all’aggregazione delle partecipate che gestiscono i servizi pubblici, in data 19 ottobre è stata approvata la : 
DPC/2022/00055 2022/00049 Delibera quadro di approvazione dell’operazione MultiUtility. Approvazione 
nuovo statuto in Alia Servizi Ambientali spa. Conferimento di Toscana Energia spa in Alia Servizi Ambienti 
Spa. Approvazione aumento di capitale di Alia Servizi Ambientali spa riservato, rispettivamente, al Comune 
di Firenze per il conferimento di Toscana Energia spa e al Comune di Pistoia per il conferimento di 
Publiacqua spa. Approvazione Fusione per incorporazione di Consiag S.p.A., Acqua Toscana S.p.A. e 
Publiservizi S.p.A. in Alia Servizi Ambientali S.p.A. Approvazione patto parasociale tra soci pubblici. 
Approvazione aumento di capitale.  
 
Onorificenze 
Sono stati approvati riconoscimenti a personaggi che hanno dato un significativo contributo alla lotta per i 
diritti umani o alla criminalità organizzata. 
DPC/2022/00046 DC/2022/00037 Conferimento del Giglio d’Oro del Comune di Firenze a Nadia Murad e 
alla memoria di Hevrin Khalaf approvata il 5 settembre 
 
DPC/2022/00049 2022/00047 Conferimento della cittadinanza onoraria a Nicola Gratteri approvata in data 
10 ottobre. 
Il Consiglio è stato inoltre impegnato sugli atti obbligatori relativi agli indirizzi programmatici dell’ente e su 
tutti gli atti inerenti al bilancio e l’attività finanziaria. 
 
Mobilità 
DPC/2022/00017 DC/2022/00013 Aggiornamento del Piano Generale del Traffico Urbano (PGTU) Parte 
Seconda “La classificazione funzionale delle strade”: Approvazione definitiva seduta del 19 aprile 
 
DPC/2022/00058 2022/00051 Sistema tramviario dell’area metropolitana di Firenze. Approvazione progetto 
definitivo “Linea tramviaria 3.2.1 piazza della Libertà - Bagno a Ripoli”. Adozione variante al Regolamento 
Urbanistico (art. 34 LR 65/2014). Riduzione zona di rispetto Cimitero del Pino Approvata 7 novembre 
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ATTI DI MAGGIOR RILIEVO APPROVATI NELL’ANNO 2022 
 
Risoluzioni 
In questo anno che è seguito alla fase acuta della pandemia, nel quale gli atti prendevano in considerazione 
le tematiche e le conseguenze delle azioni relative al suo contenimento, in questo ultimo anno l’attenzione è 
stata catalizzata dall’intervento militare della Russia in Ucraina, con la condanna unanime da parte dei 
Consiglieri e con la condanna esplicitata attraverso risoluzioni dei gruppi del PD e di SPC. 
Sul tema della guerra sono state presentate risoluzioni che chiedevano una riduzione delle spese militari, la 
non destinazione di aree a basi militari. 
Attenzione merita sicuramente la vicenda di Assange giornalista australiano condannato negli Stati Uniti per 
aver mostrato documenti e immagini relativi alla guerra in Iraq e in Afghanistan e che per questo rischia fino 
a 175 anni di carcere se estradato dalla GB, dove la Corte suprema ha dato parere positivo, Il Consiglio ha 
approvato la risoluzione per la difesa delle libertà di stampa. 
Tema non dimenticato è la triste vicenda di Giulio Regeni per il quale è stata presentata una risoluzione e la 
mozione per dedicare una panchina alla memoria. 
Risoluzioni presentate anche a sostegno del popolo curdo e delle manifestazioni delle donne e del popolo 
iraniani. Queste risoluzioni sono state discusse dalla Commissione 7; altre hanno interessato la Commissione 
4, presentando intendimenti che riportino ad una giustizia sociale diffusa prevedendo una assistenza sanitaria 
anche per i non residenti, proteggendo i fondi per la morosità incolpevole. 
 
Mozioni 
I Consiglieri hanno esplorato molti aspetti della vita cittadina sui quali sono state avanzate richieste o 
proposte. 
È infatti difficile raggruppare per argomento la varietà di temi presentati, si va da richieste relative alla 
mobilità agli accessi alle Ztl, per diverse categorie, con una attenzione al miglioramento delle condizioni di 
mobilità e accesso per le persone con disabilità, oppure con una visione che contempli una mobilità 
sostenibile per l’ambiente. 
Atti sono stati presentati rispetto alle difficoltà incontrate dagli esercizi nel dopo emergenza con richieste di 
facilitazioni per tavolini e dehors e per i rinnovi delle concessioni. 
Nel contesto dell’impegno del Consiglio comunale sul tema delle vittime della strada, è stata presentata una 
mozione sull'omicidio stradale e sull’educazione dei giovani alla guida in sicurezza. 
Altra mozione che si lega al tema della violenza sulle donne che è oggetto di una giornata particolare ad esso 
dedicata, prevede l’istituzione di un Consiglio comunale specifico da farsi ogni anno. 
 
Ordini del giorno 
Gli ODG presentati dai Consiglieri essendo per definizione collegati ad un altro atto o comunicazioni 
possono essere più agevolmente raggruppati per argomenti. 
Si nota in particolare che gli argomenti che hanno registrato una maggiore attenzione da parte dei consiglieri 
sono primo fra tutti la delibera sulla costituzione della Multiutility, e poi il Bilancio e il Dup, la situazione 
della GKN e dei suoi lavoratori. 
Seguono poi le modifiche al Regolamento di Polizia Urbana, il Regolamento per le occupazioni di suolo 
pubblico per ristoro all’aperto, la delibera del Piano di Classificazione acustico, e poi gli ordini del giorno 
sulla crisi nell’est Europa nonché quelli sulla giornata della memoria e su quella del Ricordo. 
Gli ordini del giorno non si esauriscono qui, ma tanti sono gli argomenti che hanno dato origine ad atti, è 
bene citare la trasformazione di Ataf in srl, l’Ex Ospedale Militare San Gallo, per il completamento dell’Ex 
Manifattura Tabacchi, per un luogo da destinare al Museo della Fabbrica Nuova Pignone. 
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Question Time e Domande di Attualità 
Gli argomenti che sono stati oggetto di domande e di Question Time a risposta immediata nella seduta dei 
consigli sono stati davvero tanti e hanno esplorato ogni possibile tema relativo agli avvenimenti in città tanto 
che risulta oggettivamente impossibile ricondurli a gruppi tematici senza rischiare di tralasciarne alcuni.  
Si va da richieste sulle condizioni degli alloggi in particolare concentrate su via Torre degli Agli e via 
Accademia del Cimento, alle situazioni dei lavoratori in appalto presso le biblioteche; alle situazioni di 
criticità dell’aeroporto, alle mense scolastiche. 
Domande e q.t. hanno interessato la sovrintendenza del Maggio musicale, la sicurezza in città e la 
riqualificazione di aree della città. 
Come tema dibattuto la farmacia di San Felice e gli ambulatori in San Niccolò, i bisogni degli anziani e delle 
fasce più fragili. 
Tantissime anche le richieste relative al trasporto pubblico 
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PRESENZE CONSIGLIERI ALLE SEDUTE DI CONSIGLIO 
NOME PRES  PRES 
Armentano Nicola 46 Giorgetti Fabio 46 
Asciuti Andrea 43 Giuliani M.Federica 26 fino al 4/7/22 
Bianchi Donata 43 Innocenti Alessandra 44 
Bocci Ubaldo 38 Masi Lorenzo 42 
Bonanni Patrizia 46 Milani Luca 47 
Bussolin Federico 42 Monaco Michela 35 
Calì Francesca 45 Montelatici Antonio 46 
Calistri Leonardo 46 Moro Bundu Antonella 46 
Cellai Jacopo 47 Nardella Dario 13 
Cocollini Emanuele 46 Nutini Franco 18 dal 11/7/22 
D’Ambrisi Angelo 43 Palagi Dimitrij 47 
Dardano Mimma 46 Pampaloni Renzo 44 
De Blasi Roberto 44 Pastorelli Francesco 46 
Di Puccio Stefano 45 Perini Letizia 46 
Draghi Alessandro 45 Piccioli Massimiliano 47 
Felleca Barbara 43 Razzanelli Mario 40 
Fratini Massimo 46 Rufilli Mirko 43 
Santarelli Luca 43 Sparavigna Laura 41 
Tani Luca 23   
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COMMISSIONI 
In merito al lavoro delle commissioni si nota un incremento delle sedute svolte per un totale di 16 sedute in 
più rispetto allo scorso anno. 
Il maggior incremento di riunione lo ha rilevato la Commissione Ambiente che si è riunita 75 volte seguita 
dalla Commissione Urbanistica con 67 sedute e dalla Commissione Cultura e Sport con 63 sedute. 
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ATTIVITA’ CONSIGLIO COMUNALE             1° GENNAIO – 31 DICEMBRE 2022 

  Confronto   1° GENNAIO – 31 DICEMBRE 2021 
 
 

Atti di iniziativa 
dei consiglieri 

Presentate 

Comunicazioni 193 
Anno Precedente  242 

 
 

Atti di 
iniziativa 

dei 
consiglieri 

Presentate Risposta in 
aula 

Ritirate Trasformate 
in 

interrogazio
ni  

Con esito In 
Percentuale 

Domande 
d’attualità 

143  119  1 23  143  100% 

Anno 
Precedente 

165 118 0 47 165  

 
 

Atti di 
iniziativa 

dei 
consiglieri 

Presentate Risposta 
scritta 

Risposta in 
aula 

Ritirate dal 
proponente 

Con esito In 
Percentuale 

Interrogaz. 376 221   68 19 308  81,9%  

Anno 
Precedente 

347 239 56 11 306 88,1% 

 
 

Atti di 
iniziativa 

dei 
consiglieri 

Presentate Risposta in 
aula 

Decadute Ritirate dal 
proponente 

Con esito In 
Percentuale 

Question 
time 

327 267  59 1 327 100%  

Anno 
Precedente 

287 270 15 1 286 99,6% 
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Atti di 
iniziativa 

dei 
consiglieri 

Presentati Approvati Respinti Ritirati dal 
proponente 

Con esito In 
Percentuale 

Mozioni 117  20  13  11- 44  37,6% 

Anno 
Precedente 

123 65 6 13   

Risoluzioni 43 17 5  8  30  69,7%  

Anno 
Precedente 

94 46 0 10   

Ordini del 
Giorno 

92 39 60  20  119 -- 

Anno 
Precedente 

145 52 45 15   

 
 

 Presentate Approvate Respinte Ritirate dal 
proponente 

Con esito In 
Percentuale 

Delibere 58 57  1 -- 58 100%  

Anno 
Precedente 

59 58 0 0 58 98,3% 

 
 

Sedute 
Consiglio 
comunale 

Presenze 
consiglieri 

nelle sedute  

Presenza 
media 

consiglieri 
nelle sedute 

Argomenti 
trattati 

Sedute 
Commission
i consiliari 

Modalità convocazione 

47 1595  97,71 845  619 n.4 Video Conf. 
n. 4 Sedute Misto 

n.39 Sala Cons 
Anno 

Precedente 

49 

1704 93,9 864 603 23 On line 
26 Sala Cons. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
 

17 
 

 
 
 
ATTI ATTUATI 2022 
 

Numer
o Atto 
 

Sta
to 
 

Tipo 
Docu
mento 
 

Destinata
ri 
 

Proponenti 
 

Data Invio As. 
 

Data 
Scadenza As. 
 

Data 
Risposta 
 

Oggetto 
 

2020/00
331 
 

Dis
cus
sa 
 

Risolu
zione 
 

Del Re 
Cecilia 
 

Calistri L.  
Perini L  
Piccioli M 
 

06/04/2022 
 

06/04/2022 
 

15/05/20
22 
 

Carenza di 
personale 
dell’ATO 
Toscana Centro 
 

2020/00
409 
 

Dis
cus
sa 
 

Risolu
zione 
 

Milani 
Luca 
 

Sparavigna L.  
Piccioli  M, 
Conti E. 
Felleca B. 
Armentano N. 
Bianchi D.
 Pampalo
ni R. 
Calì F. 
Giuliani M.F. 
 Fratini 
M  
Rufilli M. 
Giorgetti F. 
Di Puccio S.
 Perini L.  
Dardano M.  

05/10/2020 
 

27/11/2020 
 

17/11/20
22 
 

Adesione al 
Manifesto della 
comunicazione 
non ostile per la 
politica 
 

2020/00
709 
 

Dis
cus
sa 
 

Mozio
ne 
 

Giorgio 
Andrea 
 

Calistri L. 
Innocenti A.
 Pampalo
ni R. 
Conti E. 
Piccioli  M.
 Rufilli 
M. 
Felleca B. 
Bianchi  D.
 Armenta
no N. Albanese B. 
Perini L. 
Bonanni P.
 Giorgetti 
F. Pastorelli L. 

13/09/2022 
 

04/11/2022 
 

11/11/20
22 
 

Sull'uso e lo 
smaltimento
 dei 
guanti negli 
esercizi 
commerciali e 
grande 
distribuzione 
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2021/00
997 
 

Dis
cus
sa 
 

Ordin
e del 
Giorn
o 
 

Giorgetti 
Stefano 
 

Conti E. 
Innocenti A. 
   

04/07/2022 
 

12/08/2022 
 

29/08/20
22 
 

Per una 
ricognizione sul 
posizionamento 
delle pensiline 
per il trasporto 
pubblico locale - 
 collegato 
alla Delib.54-
2021 
Concessione 
sistema 
tramviario 
 fiorentin
o 

2022/00
817 
 

Dis
cus
sa 
 

Ordin
e del 
Giorn
o 
 

Giorgio 
Andrea 
 

Innocenti A. 
Di Puccio S. 
Armentano N. 
Bonanni P. 
Nutini  F.
 Pampalo
ni R. Giorgetti F. 
Calistri L. 
Bianchi  D.
 Calì F. 
Piccioli M. 
Pastorelli L.
 Sparavig
na L. Rufilli M. 
Perini L. 
Milani  L.
 Dardano 
M Santarelli L. 
Fratini  M. 

27/07/2022 
 

16/09/2022 
 

11/11/20
22 
 

Attivare progetti 
con il carcere di 
Sollicciano - 
collegato Prop. 
Delib. 34-22 
"Polo 
 impianti
stico di San 
Donnino - 
schema 
progettuale per 
riassetto generale. 
Approvazione ex 
art. 35, c. 5 NTA 
del RU" 
 

2022/00
819 
 

Dis
cus
sa 
 

Mozio
ne 
 

Meucci 
Elisabetta 
 

Felleca  B. 
Palagi D. 
Armentano N. 
Moro Bundu A. 
Dardano M. 
Masi L.
 Razzanel
li M. 
Cellai J. 
Bussolin F. 
Bocci U.  

04/10/2022 
 

27/11/2022 
 

19/12/20
22 
 

In ricordo del 
prof. Paolo 
 Grossi 
 

 

 


